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Hemos tenido un incremento muy importante de las importaciones de bienes de capital, 

que son indicativos muy positivos: Félix Boni 
 

 
 

Extracto de la entrevista con Félix Boni, director general de Análisis Económico de  
HR Ratings, en el programa “Al Sonar la Campana”, conducido por Susana Sáenz  

en El Financiero Bloomberg TV. 
 
 
SUSANA SAENZ: HR Ratings hizo un análisis de la participación de México en el comercio 
internacional, el desempeño del sector manufacturero y el potencial del nearshoring. Para 
ampliar el tema, saludo con mucho gusto al doctor Félix Boni, director general de Análisis 
Económico de HR Ratings. Qué tal, muy buenas tardes, doctor.  
 
FELIX BONI: Buenas tardes, gracias por la invitación.  
 
SUSANA SAENZ: Pues primero creo que hay que hablar de cómo evolucionó el modelo de 
producción de off shore a nearshore.  
 
FELIX BONI: Pues básicamente en el contexto en general lo que estamos esperando es que 
por razones de los conflictos y las comunicaciones en las relaciones de Estados Unidos y 
China, va a haber un esfuerzo para mover cadenas de producción de China a otros países.  
 
El reto para México es ganar este mercado y ganar esos movimientos de cadenas de 
producción. Tenemos ventajas muy importantes en términos de cercanía, obviamente, pero 
también tenemos ventajas en términos de fuerza de trabajo muy capacitada, pero sí es un 
mundo complicado, competitivo y tenemos que ver.  
 
En los últimos años sí hemos visto un incremento en la participación de México en las 
importaciones de Estados Unidos y en buena parte China lo ha perdido, entonces en ese 
sentido vamos bien, pero obviamente tenemos que hacer las condiciones adecuadas para 
incentivar la inversión aquí. 
 
Y recientemente hemos tenido un incremento muy importante de las importaciones de 
bienes de capital, de inversión en México, que son indicativos muy positivos.  
 
SUSANA SAENZ: Ahora, ante este boom que se ha registrado por el nearshoring, empresas 
relocalizándose en México ante las distintas ventajas competitivas, ustedes aseguran que 
hasta el momento sería de cierta manera prematuro estimar los alcances que tendrá este 
fenómeno. ¿Qué nos puedes decir de esto? Porque no se han empezado a ver resultados.  
 
FELIX BONI: Yo diría que todavía es un poco prematuro, hay distintas métricas que se 
pueden ir viendo positivamente o negativamente, por ejemplo, en el primer semestre con 
base a la balanza de pagos de Banco de México, las nuevas inversiones no han sido muy 
fuertes, fueron importantes el año pasado, pero este año han sido muy bajas. Entonces en 



ese sentido hay algunos indicadores de que sí está llegando la inversión, pero otras métricas 
indican que en términos de nuevas inversiones no es tanto, las empresas aquí en México sí 
están invirtiendo, pero todavía no hemos visto, con esos datos por lo menos, un boom en la 
inversión extranjera de nuevas inversiones.  
 


